

Almería un mes . . . 1'25 ptas.
 Provincias, trimestre. 5'00 »
 Extranjero, un año . . . 20'00 »
 Pagos anticipados.
 Director, José García Cruz.

EL PUEBLO

Pídanse tarifas a la Administración.
 Comunicados a precios convencionales
 Oficinas: López Falcón, 5

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I.

ALMERIA 15 MAYO 1917

NUM. 31

LAS TARDES DEL CONCEJO

LA SESION DE AYER

El Ayuntamiento da ahora señales de vida; es decir, el público se va enterando de que existe en Almería un Ayuntamiento, el cual celebra sesión todos los lunes, a las que el pueblo debe asistir porque en ellas se trata siempre cosas y casos que a todos nos afectan.

Ayer concurrió un público numeroso, ansioso de presenciar lo que en la sesión pudiese ocurrir y oírse...

Los agentes de policía, en la puerta de la Casa Consistorial, cacheaban a cuantos se disponían a entrar en el Ayuntamiento. ¡Que exageraos...!

Poco después de las tres se declaró abierta la sesión.

La preside el alcalde, y asisten los concejales Fernández Burgos, Naveros, Juárez, Granados Ferre, Moreno Nieto, Iribarne, Villegas, García del Moral, Durban Orozco, Pérez Burillo, Sánchez Picón, Gómez Talavera, Juaristi, Sánchez Entrena, Fernández Burgos (don José) y Esteban Gómez.

Leída el acta de la sesión anterior, el concejal señor Iribarne pidió que constase en la misma, que levantó la sesión el alcalde sin oír al señor Villegas y a otro concejal que tenían pedida la palabra.

El señor Fernández Burgos, dice que el acta era fiel reflejo de lo ocurrido en la sesión.

Interviene el señor Villegas, para afirmar lo expuesto por el Sr. Iribarne.

El señor Naveros se ha aprendido las palabras del señor Fernández Burgos, y las repite.

Continúa la discusión un ratito más, con la intervención del alcalde, y al fin se aprueba el acta con la aclaración del señor Iribarne.

Seguidamente se entra en el

Orden del día

—Factura de 589 pesetas por muebles para la escuela militar.

Aprobado.

—Distribución de fondos para el presente mes.

El señor Iribarne, dice que con una sola firma que figura en el dictamen no se puede aceptar, y se opone a la aprobación de la distribución de fondos.

Agrega que el alcalde se ha querido atribuir facultades que la Ley no le confiere y que, por tanto, los concejales tenían que hacer respetar sus derechos.

Se extiende en otras consideraciones de índole legal, y pide que lo que se discute pase a la Comisión de Hacienda.

Habla después el señor Naveros, para pedir con un bonito discurso la aprobación de la distribución de fondos.

El señor Fernández Burgos, es ahora el que copia y repite lo dicho por el señor Naveros.

El señor Iribarne insiste brevemente en su proposición.

El alcalde interviene, y manifiesta que el no aprobar la distribución de fondos irrogaba perjuicio al Ayuntamiento, y añade que los concejales no debían combatirle en ese terreno.

Pide que se discuta su gestión administrativa y—dice—si en ella

encontráis alguna irregularidad dispuesto estoy a dimitir.

El señor Iribarne, hace constar que al oponerse a la distribución de fondos no lo hace por la forma que se han hecho los pagos, sino porque tiene la evidencia de que el miércoles próximo la Comisión de Hacienda, citada por su presidente, se reunirá para informar sobre la distribución.

El señor Fernández Burgos habla para defender al alcalde.

El señor Iribarne vuelve a hablar, para decir que no consentirá que se levante la sesión sin antes haber demostrado que el señor Pérez Cordero es un alcalde intolérable. (Aplaudes del público).

Una voz salida del público produce un ligero incidente, sin que este tuviese consecuencias ni buenas ni malas.

Se vuelve a la distribución de fondos, de la que se acuerda que pase a la Comisión de Hacienda para que informe.

—Designación del Concejal que haya de asistir a la subasta para la construcción de un boquin en el hospital de urgencia municipal.

A propuesta del señor Naveros acepta la designación el señor Fernández Burgos.

—Recibo de 21'50 pesetas por reparación de unas electorales.

Aprobado.

—Escrito del señor Alcalde de San Sebastian solicitando se adhiera el de Almería para recabar del Gobierno la prohibición de exportar ganado.

Se acuerda adherirse.

—Escrito de Ramón López Garré solicitando una plaza de la banda de música.

De conformidad.

—Oficio del arrendatario de patentes del año 1912 proponiendo a don José Mayorga y don Joaquín Vazquez para agentes ejecutivos.

A informe de la Comisión de Hacienda.

—Consulta de la Alcaldía sobre la forma de recaudación del arbitrio sobre el pescado desde el 18 al 31 del actual.

Aprobado.

—Oficio de la Dirección Obra Max-Bembo de Barcelona solicitando se conceda una primera piedra para construir un pabellón que lleve el nombre de esta Capital.

Se aprueba.

Después de la Orden

El señor Fernández Burgos hace un ruego que el Ayuntamiento desecha.

El mismo concejal pide al Ayuntamiento que coste el viaje de ocho obreros pertenecientes a la Casa del Pueblo, los cuales han de ir a Madrid unidos a los demás comisionados de la Asamblea magna, que han de gestionar la resolución del problema uvero.

Se habla mucho, mucho, más de lo debido y y, al fin, se acuerda que el Ayuntamiento libre la cantidad de 3.000 pesetas del capital de imprevisión para costearle el viaje a 10 obreros, los cuales tendrá que designarlos el Gobernador civil.

Después se promueve un debate sobre el caso de haberse negado el

alcalde a dar cuenta en esta sesión de una moción que los señores Villegas, Pérez Burillo y el que habla le presentaron el sábado último pasado.

El alcalde sale muy mal parado, como era de esperar, diciendo, al fin, que estudiaría la moción y vería si en la sesión siguiente podría dar cuenta de la citada moción.

Se le dice al alcalde lo que es, lo que ha hecho y lo que debe hacer

Lo que debe hacer, según el señor Iribarne, que es el que ahora habla, haciendo historia detallada de la actuación del alcalde, es abandonar la presidencia, porque es un mal alcalde, perjudicial a los intereses de la ciudad; lo que ha hecho, el señor Iribarne lo enumera con toda clase de datos y con irrefutable claridad.

Acusa al alcalde de haber acaparado las atribuciones de todos los tenientes alcaldes y del Presidente de la Comisión de Abastos, al que los guardias municipales desobedecieron; también de haber recibido solicitudes de vecinos, de las que no ha dado cuenta al Ayuntamiento.

Después le demuestra al alcalde su intervención en el sucio asunto del carbón y los huevos. En esto queda el alcalde más sucio que el carbón.

Sigue descargando acusaciones el señor Iribarne, el cual añade, que el señor Pérez Cordero no cuidaba de la seguridad personal de los concejales y cita como ejemplo la cobarde agresión de que fué objeto el señor Villegas por el ex inspector Bisbal, y dice que el responsable material del hecho era el alcalde. (Muy bien en el público).

Pone de relieve el hecho de que el mismo Bisbal amenazó en otra sesión al mismo concejal, sin que el alcalde hiciera nada por castigar a dicho individuo.

Refiere que a pesar de haber acordado el Ayuntamiento mostrarse parte en esta causa, el alcalde dejó incumplido el acuerdo.

Hace mención del asunto de los arriendos municipales, cuya cuestión dice atañe a la dignidad de quince concejales y asegu a que la Ley no faculta al alcalde para suspender el acuerdo que adoptó el Ayuntamiento.

En esto, agrega, S. S. ha querido hacerse pasar como el hombre que salvó a Almería, pretendiendo de paso restablecer el prestigio que perdió en el asunto del carbón, a costa del de los demás concejales.

Dirige nuevos cargos contra la presidencia, sobre este asunto, y termina diciendo: «Después de esto, se juzgará si tenía o no razón al decir al principio que S. S. era un mal alcalde».

El alcalde hizo uso de la palabra, y con un discurso larguísimo y latoso, nos da a conocer un cúmulo enorme de inexactitudes, las que no pasan porque los concejales señores Villegas e Iribarne se las deshacen con argumentos irrefutables.

Entre otras cosas afirmó, refiriéndose al asunto de los Impuestos municipales, que había otros arrendatarios que aceptaban el contrato del Arriendo de dichos Impuestos en las mismas condiciones, y por igual cantidad que están en la actualidad; y esto podemos nosotros desmentirlo rotundamente, porque esos arrendatarios a que se refiere el señor Pérez Cordero, terminada la conferencia que sostuvieron con él en su casa particular, vinieron a la nuestra a reclamar nuestro apo-



Ruinas del patio del Castillo de Concy

(Foto. Información.)

yo, a lo que nosotros estuvimos dispuestos si ofrecían alguna ventaja para el Ayuntamiento; pero las proposiciones que nos hicieron fueron las siguientes: que se quedarian con el Arriendo en la misma cantidad en que estaba hecho, pero sin poner fianza, puesto que ya la tenía el Ayuntamiento de los anteriores arrendatarios, o poniéndola si el Arriendo se lo daban con la rebaja del tanto por ciento que se le había concedido a los otros.

En estas proposiciones vimos con toda claridad que era una combinación del alcalde y de los citados solicitantes, para explotar la enemistad que nos separa de los actuales arrendatarios, cuanto nos propusieron.

Y de nuestra parte, nada más por hoy.

La sesión terminó con un ruidooso incidente, porque el alcalde levantó la sesión teniendo pedida la palabra el concejal señor Juárez.

Como la vez pasada Y también entonces los concejales se dirigieron al Gobierno de la provincia, para protestar de la conducta intolerable del señor Pérez Cordero, y hacer constar la incompatibilidad en que se encuentran el alcalde y los concejales.

¿Como quedó el alcalde?

En la sesión de ayer, como era natural que sucediese, el alcalde y sus malos defensores, quedaron—dicho sea en tonos vulgáricos— a la altura del betún.

Cada día que pasa se pone más de manifiesto que no es posible que la ciudad transija un momento más con la permanencia del señor Pérez en la Alcaldía.

Ayer se le demostró lo funesto que es para los intereses y seguridad de Almería, y él continúa en el puesto que, honradamente juzgando, no le pertenece.

Cuando a un alcalde se le hace ver que su actuación es desastrosa, y no abandona la vara, es por que ha perdido, no la cabeza, sino algo que importa más que la cabeza...

Y es que el alcalde este se ha propuesto que lo echen, ¡y vaya si lo vamos a echar!

Palabra.

Se venle una en muy buen uso, completa de todos sus enseres, en condiciones para empezar a trabajar en seguida. Para más informes dirijanse a la calle del Conde de Xiquena, 1.—Almería.

Los fraudes de la Junta

Ayer siguieron practicándose diligencias por el Juez señor Nuño de la Rosa en el sumario que se instruye con motivo de los escandalosos robos de la Junta de Obras del Puerto.

Declararon varios testigos sin que nos sea permitido penetrar en el secreto del sumario.

Según nos aseguraron, hasta la fecha no han prestado declaración los empleados acusados don Hipólito López y don Trinidad Campana, no siendo por tanto cierto que hasta la fecha se haya dictado auto de procesamiento ni de prisión contra ninguno de ellos.

Hoy se esperan resoluciones judiciales.

CRÓNICA

El primer piropo

La mocita salió de su casa, tan peripuesta, limpia y bien calzada como siempre. Naturalmente, aunque su hermosura comenzaba a florecer con radiante lozanía se dió la inevitable «mano» de polvos. Y, naturalmente, también se miró al espejo, para corregir esas adorables minucias de todo tocado femenino, y que vienen a ser como las últimas genialidades que el escultor da a su obra llamante.

Caminaba la núbil con ligereza de perdigón, entre los transeuntes ociosos o ensimismados. De reojo mirábase al pasar frente a los escaparates. Véase linda, fresca pero sin razonar aún. Era una adolescente que contenía en sus ojos y en sus formas las promesas infidel del capullo. ¡Aun había de esperar!

Como *tobillerita* no dejaba de reunir hechizos, pero jera tan «chicab aun, tan poca cosa! ¡Quedaba tan eclipsada, cuando no humillada, junto a las hembras sensuales, junto a las damas elegantísimas que pasaban al lado suyo! Decididamente, tendría que esperar otros pocos meses aun, para que su cuerpo se desperezase vernalmente en líneas armoniosas, para que comenzara a dejar tras su paso esa huela de tentación que, como invisible hélice, remueve, alborota y trueca en espumas las codicias sexuales de la multitud.

Anduvo y anduvo por entre el

POETAS CLASICOS

SONETOS AMOROSOS

A Clori habiéndola mandado sangrar

¿Yo he de ver y permitir que fiero
bañe y toque, mi Clori, poco sabio,
adonde no es decente el limpio labio,
con sus manos lavadas un Barbero?

Mal haya, amén, el Médico grosero
que receta por bienes un agravio,
y mal haya mil veces mi Astrolabio
que no previno tan fatal agüero.

Más ya que vivas rosas desatadas
han de salir de venas tan lucidas,
haz, Bárbaro, roturas abreviadas.

No falezcan a un tiempo las dos vidas,
pues a la proporción de las picadas
han de ser en mi pecho las heridas.

A una dama desengañándola de su hermosura

Nace el Sol, y vendiendo su hermosura,
con pocos rayos llega a su reposo,
¿a condición estable de lo hermoso
que en el cielo también tan poco dura!

Llega el Estío, y el cristal apura
del arroyo que corre presuroso;
¿más que mucho, si el tiempo edicioso
de si mismo tampoco se asegura!

Que hoy eres Sol. Cristal, Angel y Aurora,
ni lo disputo, niego, ni lo extraño,
más poco ha de durarte, bella Flora.

Que el tiempo con su curso y con su engaño,
ha de trocar la luz con que hoy te dora
en sombras, en horror y en desengaño.

DIEGO DE TORRES Y VILLARROEL

trágo de la ciudad, casi inadvertida, al modo de un girón de ritmo y de gracia perdido en la áspera polifonía callejera. La chiquilla atusábase de vez en cuando un rizo rebelde, un aladar resalado. Humedecíase la boca, anadeaba las caderas, imprimía a su falda un delicioso vaivén de desgaire. Y torna a mirar los escaparates, cual si las novedades en ellos expuestas la interesaran considerablemente, cuando lo que la mocita buscaba era una afirmación del cristal, una frase categórica que corroborase su coquetería, no por embrionaria, menos obsesionante que en cualquier adulta.]

El cristal, siempre austero, la alentaba. La reconvenía y la aleutaba. «Eres bonitilla, nena; pero no tengas tanta prisa, no te desazones tanto. Ya llegará la hora soñada en que impondrás tu belleza como una de las pocas gratísimas pesadumbres que gravitan sobre los hombros... Aguarda, mujer; aguarda»...

¿Cómo fué? ¿En qué inolvidable momento? ¿A quien le cupo tanta fortuna?

La muchacha no lo sabía entonces ni lo averiguaría jamás. Poco importaba, en suma. Lo curioso era que un hombre, el primero, inclinó tenoríascamente la cabeza a su paso, y que los ojos le ardían y que la orejita sonrosada de la pubez susurró un píropo, uno de tantos requiebros fugitivos de esos que se malogran en las grandes poblaciones.

El desconocido galanteador siguió su marcha: pero la revelación acababa de hacerse. Quedó la «tohillera» absorta, dulcemente, inerrablemente sorprendida. El rubor había encendido sus mejillas, y ¡Oh, tonta mas que tonta! el corazón le golpeaba dentro del corsé, lo mismito que un pájaro viritado. Hasta se detuvo instintivamente unos segundos, sin atreverse a seguir andando, como si el píropo aquel hubiera abierto en la acera la boca espantable de una síma.

¿Qué le había dicho el desconocido galán? Ella ya no lo recordaba. Melobía estremecido a, fangancia sutil, conoció el hitosa y sin nombre, era algo vago, muy vago muy vago y muy embriagador que llenó repentinamente de luz su espíritu.

¡Momento unico, por nadie advertido, improvisado gloriosamente! Hay, sin duda, una deidad que premia sus ardites, sus expedientes, sus afanes, encaminados todos ellos a atraer y rendir al hombre. Una deidad que inspira a las madres y les mueve a vestir a sus hijas con el suspirado y decisivo «vestido de largo»; una deidad que nos sugiere a los hombres el primer píropo, para que con él despertemos a la bella dormida en el bosque, demasiado tranquilo y sin rumores, de la niñez.

Como recién nacida, la mocita apretó el paso. Acababa de realizarse en ella una extraordinaria transformación. La crisalida agitada gozosamente sus alitas. El capullo iba entreabriéndose, insinuando la apoteosis, toda suavidad y seducción, de la rosa. ¿Que misterioso júbilo henchía su pecho? ¿Que repentina ligereza sentía en su paso? ¿Que musiquilla encantadora resonaban para no extinguirse nunca más en su vida?

La mocita no podía definirlo. Era una turbación profunda, que se traducía en inmenso amor a todo lo creado por la naturaleza y por el hombre. Amor al sol de aquella tarde y a la agitación del gentío; amor al ciego que pedía limosna en una esquina y al verde primaveral que iba difundiéndose por las ramas de los árboles del bulevar. ¿Que sabía ella! Un mundo consuso de venturas rebullía en su alma. Nadie, ningún nuevo transeunte volvió aquella tarde a requiebrarla. Sin embargo, cuando regresó a su cuarto humilde, la mujercita requirió el espejo y sonrió

triumfalmente. Ya no consultaba al agozado cristal sincero, con la timidez de otras veces. Ufana, segura, convencida, le dijo entonces rebosantes de júbilo las pupilas. «¡Desde ahora, mando yo!»

E. RAMIREZ ANGEL

Mayo 12-917

Señor Juez, en la sesión pasada de la Junta de Obras del Puerto, denunció el vocal señor Muñoz que el empleado don Hipólito López ha defraudado setecientos veinte y siete pesetas, y cuya prueba documental está en poder de don Francisco Ramon Perez.

¿Porqué no se procede contra esa inocente criatura?

El camino del Bañerío

A parte de que es una gran vergüenza el estado en que se encuentran las calles de las Almadravillas es un peligro gravísimo para la salud pública y perjuicio no menos grave para la ciudad entera.

Muy en breve comenzará la temporada de baños y como no se pretenda que el arribo al establecimiento se haga en aeroplano, no se nos ocurre como haya medio de que aquellas calles las pued n atravesar los seres humanos.

El polvo de mineral, en las vías que necesariamente hay que atravesar para ir al Bañerío, levanta una muralla asfixiante y los vehículos entierran sus ruedas hasta los cubos.

No creemos necesario hacer campaña periódica para conseguir la reforma de esas vías públicas, pero si el Ayuntamiento no procede con toda actividad a su arreglo, EL PUEBLO no cesará un día de pedir justicia para aquellos vecinos que mueren asfixiados.

Y no se alegre que el Ayuntamiento no tiene dinero, es preciso sacrificar otro cualquier servicio

menos urgente y además, el señor Gobernador tiene medios de obligar a los dueños de los depósitos de mineral a que coope en a tan necesaria reforma conforme como es el adoquinado de las calles Jaul y Tejares.

VALDEPEÑAS DE MESA

A 40 centimos litro, arroba peseta 6.25.—Café Suizo.

SECCIÓN MINERA

Solicitando

Don Francisco Caparros Garcia ha solicitado permiso para hacer unas calicatas sobre el registro Imbecil número 33.871, del término de Albóx.

Renuncia

Don Juan Tonda Sellés ha renunciado al registro «La Perla» número 33.856, del término de Nijar.

Una relación

El Boletín Oficial publicará una relación de las operaciones facultativas que se efectúen desde el 19 al 26 del actual en término de Fianza, Abrucena, Doña María y Gérgal.

Notificación

La Jefatura de Minas ha notificado a don José Molina Garcia autor del registro «Los Tres Amigos» número 33.439, del término de Nijar que en plazo de ocho dias presente un nuevo depósito de 14250 pesetas para la nueva operación facultativa que se efectúe en dicho registro.

«Blanco y Negro»

El número de esta semana es notabilísimo: contiene planas en color de Alberti, Esteban, Carreter y Pedraza; dibujos de Méndez Bringa, Regidor, Huertas, Marín; caricaturas de Sileno, Tovar y Tito; artículos y poesías de Lucas Acevedo, Castell, Zárraga, Cantó, Gabaldón, Cadenas, Luceño, An-

tón del Olmet, Cortés, Gascón, Angel Guerra, Pedro Mata y la Condesa d'Armonville; dos planas de música de R. Villar e informaciones fotograficas abundantes y variadísimas.

«Blanco y Negro» se vende los domingos en toda España.

El alcalde falta a la verdad con un descaró inaudito.

Juraba ayer por su honor y por sus hijos que el día en que Bisbal injurió al señor Villegas él no salió de su despacho sin firmar la cesantía del agente municipal.

Bisbal presentó la dimisión a los ocho días ¡Pobre honor y pobres hijos!

El arte en tinieblas

TEATRO VARIEDADES

Al margen de la película.

Por lo pronto, el décimo séptimo episodio de «Soborno» que anoche se proyectó, nos enseñó, lo perseguido que está el consumo del opio, en la gran República norteamericana. Vimos también algo muy interesante, de un gran exotismo: las viviendas de los chinos en Nueva York, donde clandestinamente se usa y se abusa de aquel paraíso artificial.

Hardin, el audaz, el confiado, nos precedió y allí desarrolló otras de sus aventuras más movidas. Bueno, este Hardin, que no repara en los umbrales de ninguna puerta, ya sabe lo que se hace. Todo el secreto está en que aunque le veis solo, siempre le acompaña a todas partes, la invisible Providencia. Con tal compañera, nada tiene de extraño, que se coloque a repartir tortas a todo trapo, contra un sinnúmero de enemigos y que salga indemne; esta vez gracias a una linda china, nacida tal vez a orillas del Mississippi.

Isabelita Max, dió anoche la nota aguda del criterio en el episodio, haciendo una toilette estupenda, en un restaurant de moda; ¡ástima que llegamos a los postres! porque es el momento en que el cuadro los presenta.

Pareció más bella que nunca esta sugestiva criatura, completó anoche la idea, con su exquisita elegancia, «muy mundana», muy chic, que nos sugiere de la moderna mujer yanqui. Esa raza nueva que parece haber seleccionado todas las distinciones de las europeas y formado ese tipo nuevo espiritual y fuerte, inteligente y sentimental, práctica y señadora, donde se funden equitadamente un bello canon de belleza externa, con un sugestivo perfil moral.

Y terminará esta serie, *tout passe, tout casse, tout lasse*, pasará el tiempo y cuando evocamos este «Soborno», sobre el cúmulo de injusticias y maldades humanas, descollará la visión de esta bella Isabel, con su rostro ingenuo, sus ojos incomparables, como personificación de la Belleza, que es el Bien, que es la Justicia que es la Verdad.

PIERROT

Para esta noche, el XVIII episodio de «Soborno».

Cartera provincial

Detenido por disparo

La benemerita de Chiribel ha detenido al vecino de Albóx Antonio Martínez Granero autor de un disparo a su convecino Antonio Martínez Collado que le produjo una herida de pronostico reservado.

Dicho sujeto ha sido puesto a disposición de la autoridad judicial de aquel termino municipal.

Detención por robo

En Velez-Blanco ha sido dete-

nido un sujeto que dice llamarse Jesus Martinez Bustos de 18 años de edad, como presunto autor del robo de una caja de tabaco, una docena de huevos y 125 pesetas en billetes del Banco de España.

El referido individuo ha sido puesto a disposición del Juez municipal de aquel termino.

Hurto de ganado

La guardia civilde Gador ha detenido a los sujetos Miguel Lazo Picon, Francisco Perez Cirera y Cirera Garcia vecinos de Santa Fé por haber hurtado siete reses de ganado lanar.

Dichos sujetos con el atestado correspondiente fueron puesto a la disposición del Juez municipal de Santa Fé.

La salud pública en peligro.

Ayer se nos denunció por varios trabajadores del Puerto que, a causa de haberse podrido el cargamento de trigo que todavía hay en las bodegas del vapor griego «Andromaki» despiden tan atroz pestilencia que constituye un grave peligro para la salud pública.

Creemos que el señor Gobernador Civil, el señor Comandante de Marina y si el señor Juez tiene intervención por la circunstancia del embargo que sobre el vapor pesa, deben adoptar prontas y energicas medidas para hacer desaparecer el peligro que nos amenaza.

LOTERIA NUM 2

En esta Administración, situada en el número 26 del Paseo del Príncipe (por bajo del Hotel Simón) hay billetes, decenas, y billetes dobles a 5 pesetas décimo, para el sorteo del día 21.

Se sirven pedidos por su administrador, Braulio Moreno Nieto.

De Hacienda

Pidiendo prorroga

Don Diego Caparros, ha presentado escrito solicitando prorroga para pago de liquidación de derechos reales.

Deroluciones

El Gobierno Civil, ha remitido varios resguardos de la caja de depositos importantes 35 pesetas cada uno, para su devolución a don Jose Rodriguez Moreno, don Jose Rivera Contreras, don Juan Rivera Fernandez, don Rafael Galdeano y don Antonio Manzano.

Centro general de negocios.

Se gestionan cuantas reclamaciones quieran intentar los interesados contra los impuestos municipales para lo que se cuenta con un competente Letrado para su dirección y desarrollo. También se gestiona el cobro de facturas, créditos y toda clase de asuntos civiles, gubernativos y contenciosos administrativos.

El Agente,

Antonio Basenñana Gimenez

DE SOCIEDAD

Ha llegado a esta capital nuestro estimado amigo don Antonio M. de Guzmán, Inspector de la importante Compañía de Seguros de Ganados «La Alianza Agrícola», domiciliada en Sevilla.

De interés a los carreros En la Posada de San Juan, se facilita pajera suelta a las caballerías. Servicio esmerado y económico. Calle de Pedro Jover (antes Arsenal), próximo al Cuartel de la Misericordia.

Bar Frutero Café.—Chocolate Helados.—Cerveza. Bniovár, 44.

Un barco torpedeado en la playa de nuestra costa.

Ayer arribaron a nuestro puerto los tripulantes del barco de vela «L. Independente F.» que fue torpedeado el día anterior por un submarino alemán, a diez y ocho millas de la playa del Cabo de Gata las once de la mañana.

«L. Independente F.» es de la Armada italiana Viareggio, salió en el puerto de Génova el pasado día y se dirigió a Nemours.

Su capitán, Bemí Giovanni refirió que fueron sorprendidos por el submarino a tan corta distancia de la playa y que sin previo aviso recibió el barco cinco cañonazos. Que el barco navegaba a flor de agua y que su dirección indicaba que estaba apostado en alguna bahía de la costa.

Los naufragos los recogió un barco pesquero, desembarcando en Cabo de Gata, hasta ayer que a las cuatro de la tarde vinieron a su capital.

Coñac Peinado

verdadero tipo del coñac fran-

Notas breves.

Para corregir un escape
La Compañía Lebon ha comunicado a la alcaldía que se va a proceder al descubrimiento de la fuga que hay frente a la casa número 16 del Paseo del Príncipe para corregir un escape de gas de cañerías de gas.

Pidiendo licencia
Don Vicente J. Blanes ha pedido el Ayuntamiento se le conceda un permiso de licencia.

La Banda de Música
El Director de la cárcel solicita a la alcaldía que se ordene a la Banda de Música para que acompañe al músico que saldrá del sagrado el jueves próximo para administrar a los reclusos en aquella prisión.

Una circular
El Administrador de Propiedades e Impuestos anuncia una circular dirigida a los Ayuntamientos de la provincia, recordándoles que presente los repartos de consumos del presente año.

Subasta
La Diputación Provincial ha comunicado la segunda subasta para la impresión de las listas electorales en el año actual, con sujeción al pliego de condiciones y valor de 3.000 pesetas.

Sulfato de cobre.
Carburo de calcio.

Precios económicos
Droguería «ARCO IRIS»
Paseo del Príncipe, 8

En breve en Variedades.
Un solo corazón. (Los muertos viven).
Hermosa obra Interpretada por los insignes artistas Guerrero y Mendoza.
¡Grandioso éxito!

Carros se necesitan en el Coto bilbaíno para bajar mineral a la estación de La Calahorra.
Dirigirse, a Príncipe, 11, bajo

JOSE BALBOA
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Y PARTOS, CONDE OFFALIA, 22

H. Victoria El más acreditado, el más económico, el mejor servicio es el hotel Victoria. Calle de Castelar.

Se venden dos hermosas casas, de reciente construcción, al sol saliente de planta baja y de una nave, situadas en la calle Ramos. Darán razón en la imprenta de este periódico.

San Indalecio Gran fábrica de pavimentos hidráulicos y fabricación especial de jabones blancos y azules. Precios económicos. Blanco, 35 céntimos libra. Blanco y azul, 40 céntimos libra. Granada,

PARA CURAR
Toda clase de **DOLORES, NEURALGIAS, GRIPPE, REUMA, INFLUENZA,** son eficacísimos los **COMPRIMIDOS RHODINE**
(Soc. Usines du RHONE-PARIS)
Tubo de 20 comprimidos Ptas. 1,50
DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
Depósito General Lirroustin Hnos.-Tolosa

:- POR TELEGRAMA :-

INFORMACIONES DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

Lo que dice Garcia Prieto Madrid 14
El Sr. Garcia Prieto se ha felicitado de que se celebre la fiesta de la Virgen de los Desamparados en Valencia sin incidentes.
Ha recibido hoy al embajador de Italia con el cual conferenció largamente.

El ministro de Fomento Madrid, 14
El ministro de Fomento ha marchado a León y Asturias.

Una noticia desmentida Madrid, 14
El señor Burell ha participado a los periodistas que carecía de fundamento la creencia de que el Gobierno había prohibido la exportación del trigo de unas a otras provincias.
Para evitar estas equivocaciones se ha dirigido a los Gobernadores por medio de telegramas aclarando esta cuestión.

Parte ruso Madrid, 14
Dicen de Petrogrado que hubo varios tiroteos en el frente y pequeñas acciones de exploración a diversos puntos.

Parte italiano Madrid 14
Comunican de Roma que en el frente de Trentino y Meseta de Ariago, hubo duelos de artillería. En los Alpes Julianos, bombardeo intenso.
En el Sur de Gorizia nuestras patrullas dieron audaces golpes de mano apoderándonos de 36 prisioneros y 2 ametralladoras.
Después de un brillante combate en el Isonzo derribamos dos aviones enemigos.
En el Valle de Travnico rechazamos unos destacamentos.

Un zeppelin destruido Madrid, 14
Comunican de Londres que ha sido destruido el zeppelin «L. 22» en el mar del Norte.

Garcia Prieto en Palacio Madrid 14
Esta mañana estuvo en Palacio el señor Garcia Prieto conferenciando con el rey, a quien informó de las noticias de interior y exterior.

Una conferencia Madrid 14
Ha conferenciado con el señor Garcia Prieto el Presidente del Congreso señor Villanueva.
Trataron de algunas cuestiones relacionadas con la labor parlamentaria.

Consejo de ministros Madrid, 14
El miércoles se reunirán los ministros en Consejo.
El viernes se celebrará el Consejo en Palacio presidido por el rey.

El Gobierno en el Parlamento Madrid 14
El señor Burell dice que el Gobierno no responde a las censuras que le dirigen los periódicos con motivo de la suspensión de los mitines intervencionistas por que de todo ello dará cuenta en el Parlamento.

El seguro de guerra Madrid 14
El ministro de Hacienda señor Alba ha dicho a los periodistas que ha comenzado a funcionar el Comité de Seguro de guerra por cuenta del Estado.
Se ha practicado el primer seguro, siendo el nombre del vapor asegurado «Soto Comgo» que hará el viaje a Filipinas por cuenta de la Compañía Arrendataria.

Mejico y la guerra Madrid, 14
Comunican de Paris que un expediente de Mejico, ha hecho importantes declaraciones a un rector de L'cho de Paris.
Dicen esto, que la inmensa mayoría de los mejicanos simpatizan con los aliados.
Cree que Mejico intervendrá en breve en la contienda.

Roosevelt a Francia Madrid 14
Dicen de Paris que en breve llegará a Francia Roosevelt con 4 divisiones de voluntarios de infantería, según un reciente acuerdo adoptado por el congreso yanqui.

El carbón Madrid, 14
El señor Alba asegura que se continúan recibiendo boletines de importación de carbones ingleses. El último acusa la llegada de 19.000 toneladas.

Trigo a España Madrid, 14
El Gobierno ha recibido un telegrama de nuestro embajador en Buenos Aires participándole que han salido para España los vapores «Carlos Vizcandiego» y «Valvanera» con cargamento de trigo.

Dato regreso Madrid, 14
Ha regresado a la Corte el ex-presidente del Consejo señor Dato.

Incendio en un Astillero Madrid, 14
Comunican de Amsterdam que ha ocurrido un formidable incendio en el Astillero de Welhaven. Puede calificarse este siniestro como un verdadero desastre. No se dieron noticias a la prensa para ocultarlo.

Juan Criado González. ARMERO
Expendiduría de explosivos y efectos de caza
P. Nicolás Salmerón, 4, Almería.

¡ASOMBROSO!!
es el éxito alcanzado por la nueva AGENCIA establecida para RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES Y REVISION DE PORTES
Señores comerciantes: A esta casa que funciona legalmente, debeis acudir para cuantas reclamaciones tengais que formular a los ferrocarriles. Nadie puede ofrecer más actividad, ni mayores garantías de éxito que la dirigida por el agente de negocios,
José Alcaraz Gimenez
Méndez Núñez, 22, bajo

Banco Español de Crédito
Capital 20.000.000 de pesetas.
AGENCIA EN ALMERIA
Caja de ahorro.
Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.
Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Sulfato de cobre.
CALDO BORDELES
de la marca Radium.
PIEZAS DE RECAMBIO PARA SULFATADORAS
Todo a precios limitadísimos.
EUGENIO DE BUSTOS
35 y 37, Granada, 35 y 37

Luis López y Compañía
IMPRESORES
Castelar, 2.-Almería
Esta imprenta es la única que confecciona sus impresos con un 40 por 100 de economía.
Consultar precios.

ESCOZ
Fotógrafo
Precisión, elegancia, y economía.
Plaza de Canalejas 1.
SE VENDEN
dos magnificas prensas para fabricar vinos.
En esta imprenta darán razón.

Comosuturas. Se hace saber al público que en la antigua casa de Doña Paz, se componen toda clase de objetos, por dedicados que sean. Se colocan toros a los
Coñac Jerezano
Litro 2'25 pesetas.—Café Suizo

Grandes Almacenes de Tejidos al por mayor y menor EL RIO DE LA PLATA

Puerta de Purchena y Alfareros, 1 y 3

ALMERÍA

Temporada de verano 1917.

En esta casa, que es la mejor surtida de todas las de su ramo, encontrará el público grande existencias de todos los artículos, tanto de novedad como corrientes, a precios increíbles por su baratura.

Extensas colecciones de vuelas y etamines bordados y estampados, crespones de seda, gabardinas, bengalinas, eoliens, otomanes, alpacas, lanería de color y negra, seda de todas clases para vestidos y adornos, damascos de hilo para colchones, géneros blancos, artículos finos para camisas, nansús lisos y bordados, gasas, tules, panamás, esterillas y sábanas de hilo.

Trajes y gorros para cristianar, corsés cómodos y elegantes, sostén pechos, mosquiteros, géneros de punto, mantelerías, toallas, sombrillas, ropa blanca confeccionada, juegos de novia, juegos de cama, blusas de gran fantasía, abrigos de seda, stores, visillos, cortinas y colchas de tul, cubrecamas de seda y encaje, echarpes, camisas, cuellos, corbatas, guardapolvos y trajes hechos para caballeros y niños.

Especialidad en vuelas, mantos y géneros negros para lutos, con garantía de color.

Grandioso surtido en mantones de manila lisos y bordados, con flecos de legítimo torzal de seda.

En driles, frescos y pañería para trajes de caballero, siempre esta casa se distinguió por su buen gusto y buen resultado de los géneros.

PRECIO FIJO

Expléndidos regalos a los compradores.

NOTA

Mandamos muestras y precios de artículos a aquellos clientes de la provincia que lo soliciten como igualmente hacemos envíos de géneros CONTRA REMBOLSO O REMESA DE SU IMPORTE POR GIRO POSTAL.